

PARA MANILA EL 6 DE OCTUBRE DE Cádiz, y el 15 de Barcelona, el vapor EMILIANO — Urosas, 8, 3.º

PRIMERA EDICION.

El parte relativo á la entrada del rey en Zaragoza, que hoy publica la Gaceta, dice así:

«M. el rey salió de Lérida á las 8 de la mañana de ayer 26, y llegó á Zaragoza á las cuatro y cuarto de la tarde. En todas las estaciones del tránsito, los pueblos, que acudieron en masa, le saludaron calorosamente. En la capital de Aragón el entusiasmo ha sido extraordinario: la concurrencia en las calles dificultaba la marcha de S. M., que verificó su entrada á caballo. El rey, en medio de las aclamaciones, se dirigió á Nuestra Señora del Pilar y luego al palacio de la capitania general, desde donde presenció el desfile de las tropas de la guarnición. Acto continuo S. M., rodeado de las autoridades, recibió á la audiencia y á varias corporaciones. A las nueve de la noche debía tener lugar una gran serenata por las músicas militares y por otras muchas de la ciudad.»

Con motivo de un expediente instruido en la aduana de Irun, por no conformarse D. Aquilino Rodríguez con las penas que le han impuesto con arreglo á los casos 2.º y 3.º del art. 209 de las ordenanzas por las diferencias de mas y de menos que resultaron en el despacho de una caja de quincalla presentada al aduano, se ha dispuesto en real orden de 21 del actual, que se modifique el párrafo tercero del caso 3.º del art. 209 de las ordenanzas, quedando reducido á lo siguiente: «Cuando en la misma declaración resulten diferencias de mas en unas partidas y de menos en otras se compensarán aquellas entre sí.»

Se hallan vacantes, y hoy se anuncian en la Gaceta, dos registros de la propiedad en el distrito de la audiencia de Albacete: el de Alcaraz, de tercera clase, con fianza de 17.000 pesetas, y el de Yeste, de cuarta, con fianza de 1375. Ambos deben proveerse por oposición.

Como habíamos anunciado, la secretaria del jurado de la exposicion nacional de bellas artes previene, por medio de la Gaceta, á los espositores por la se-

ccion de escultura, que pueden presentarse en el local de la referida exposicion el dia 28, á la una de la tarde, para presenciar la colocacion de sus obras, tomando parte activa en la misma si lo creyeren conveniente.

No escodió la temperatura de 20.7 grados ayer en Madrid.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Anteayer, primer dia del establecimiento del arbitrio sobre artículos de comer, beber y arder, se recaudaron 10722 pesetas 28 céntimos, repartidas entre los puntos de cobranza siguientes: Toledo, 1075,63; Vega, 784,63; Atocha, 411,5; Alcalá, 719,15; Bilbao, 446,74; ferro carril del Mediodiurno, 15,8,81; Idem del Norte, 2643,75; matadero, arbitrios sobre carnes, 3037.

El dia 24 tuvo lugar el sorteo de 13 acciones de carreteras de 2000 reales cada una, que deben amortizarse en el presente año, procedentes de la emision de 20 millones, autorizada por real decreto de 13 de agosto de 1832, mandada cancelar por la ley de 9 de marzo de 1835, y cuya numeracion es la siguiente: 231, 369, 331, 105, 373, 232, 366, 22, 38, 80, 380, 123, 287.

Necesitándose para el servicio del Senado 8000 arrobas de leña de encina de buena calidad, se admitiran proposiciones por escrito hasta el dia 5 de octubre proximo en la secretaria del mismo cuerpo.

El programa adoptado en la asamblea de los católicos viejos celebrada en Munich, contiene los puntos siguientes: Reivindica para el pueblo católico la participacion en los asuntos eclesiásticos conforme á la constitucion.

Espera llegar á un acuerdo gradual con las iglesias protestantes y episcopales por medio de las reformas proyectadas y el desarrollo de los cultos cristianos en el terreno de la ciencia.

El artículo relativo á la educacion del clero se modificó en el sentido siguiente:

«Vista su grande influencia en la educacion del pueblo, consideramos poco propio á la formacion de un clero científico, ilustrado y patriótico, la exclusion poco natural del clero de la cultura intelectual de nuestro siglo.»

SEGUNDA EDICION.

Varios periódicos dan hoy cuenta de la reunion celebrada en Paris por hombres importantes de los partidos mole-rario, unionista y progresista, de que ayer hablamos. Todos están conformes con nuestras noticias y únicamente añaden que D. Alfonso fué presentado por la reina Isabel á los o-avocados, y que éstos dieron contestacion á la propuesta de dona Isabel de Borbon en la noche del dia 23, en que se celebró la reunion.

El Vesubio se halla actualmente en plena erupcion, y son muchos los curiosos que acuden á Nápoles para presenciar aquel soberbio espectáculo.

El rey de Baviera ha conferido á la reina de los belgas y á la princesa heredera de Alemania el gran cordon de la orden instituida para los que dieron socorros á los heridos en 1870 y 71.

A pesar de ser dia festivo el 1.º de octubre, las Cortes reanudarán sus sesiones en la fecha citada. En la de dicho dia se hará en ambas Cámaras el sorteo de las secciones, señalándose orden del dia para el siguiente.

Así lo cree el Argos.

Dice la Epoca: «Aconsejamos al Debate que dé poco crédito á esas cartas que hablan de desahucio del señor duque de Montpensier. Precisamente su cualidad distintiva es la firmeza de carácter.»

Leemos en el Avísador Malagueño correspondiente al dia 26: «Las noticias de Melilla no son por desgracia tranquilizadoras. El vapor Alerta quedará por ahora de estacion en aquellas aguas, y el Linters se situará en nuestro puerto á disposicion del señor capitán general del distrito.»

Segun el Imparcial, parece que va á ser rehabilitado en su empleo el señor Martínez Tonaquero.

El domingo se verificaron las elecciones en los once distritos de Málaga, para la formacion del comité local republicano. La votacion duró desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde, en que tuvo lugar el escrutinio.

Las fuerzas militares del distrito de Castilla la Nueva están divididas en la forma siguiente:

Primera division.—Primera brigada: regimientos del Rey, núm. 1, segundo de ingenieros y segundo de artillería de montaña. Segunda brigada: regimientos tercero de artillería de á pié, primero de ingenieros y batallon de Cazadores de Madrid, núm. 2. Tercera brigada: regimiento de coraceros del Rey y la Reina, núms. 1 y 2, y de Calatrava, primero de carabineros.

Segunda division.—Primera brigada: regimiento de Cantabria, núm. 39, y cazadores de Barcelona, núm. 3. Segunda brigada: batallones de cazadores de Figueras, Arapiles y Bajar, núms. 8, 11 y 17 respectivamente. Tercera brigada: regimientos de caballería de Santiago y Lusitania, quinto y octavo de lanceros y de Talavera, tercero de cazadores.

Brigada independiente de artillería: regimientos primero y cuarto montados.

El lunes por la noche circuló con insistencia en Málaga el rumor de la dimision del ayuntamiento de aquella ciudad.

A las dos de la tarde del domingo fondó en el puerto de Málaga, procedente de Cádiz en 23 horas, el vapor de guerra General Linters de porte de dos cañones y 90 tripulantes, conduciendo á su bordo 48 individuos de transporte de marinería destinados á los pelotones de mar de Africa.

Varios americanos han comprado en un punto céntrico de Roma una finca para edificar un templo protestante cuya riqueza arquitectónica iguala ó supera á la de los templos católicos de la ciudad Eterna.

El Sr. Lanfrey ha sido nombrado representante de Francia en Berna, y el Sr. Guillermo Guizot en Atenas.

La salud de la reina Victoria de Inglaterra sigue inspirando inquietud. El reumatismo que la aqueja se le ha fijado en las piernas y no permite andar á S. M.

El ministerio ingles se va á trasladar al palacio de Balnoral, donde actualmente habita la reina Victoria.

Un colega recuerda que al estallar la revolucion de setiembre se quitaron los nombres de varias calles de Madrid, sustituyéndolos por otros escritos en lienzos ó pedazos de madera que ya no existen dejando sin saber al fin cuál sea su denominacion. El mismo periódico añade:

«Algunas de dichas calles conservan nombres provisionales que en un momento de entusiasmo pasajero colocó el pueblo. Si la municipalidad los juzga merecedores de alternar con nombres de ilustracion general, y si la modestia de los interesados no rechaza que sus nombres alternen con los de Cervantes, Lope de Vega y Hernán Cortés, colóquense cuanto antes azulejos definitivos y sepamos en adelante cuáles son las calles de Moriones, Izquierdo, etc., etc.»

Es probable que para el 15 de octubre el Sr. Thiers vaya á visitar el campamento militar de Avor.

El gobierno francés tiene en estudio un proyecto de ley sobre el divorcio.

El gobierno italiano ha accedido á dar al francés los treinta y cinco millones de títulos de la deuda italiana que han sido quemados por la Commune.

El ministerio de Marina italiano ha hecho construir en Danzig tres modelos de barcas de vapor de veinte metros de largas, muy estrechas y de muy poco calado que las cubre una gruesa coraza, y que están destinadas á arrojar torpedos bajo los buques que quieran combatir.

El gobierno prusiano ha destinado cuarenta millones de pesetas al ensanche de los puertos de Kiel y de Jahde y á las fortificaciones que deben protegerlos, caso de agresion exterior.

Al Tiempo le dicen de Paris que la policia ha vigilado mucho á los españoles, los cuales han encontrado grandes dificultades para poder reunirse en establecimientos públicos.

El corresponsal de Barcelona escribe al Argos que D. José Puig y Llagostera tuvo la honra de ser recibido en audiencia particular por el rey D. Amadeo en Monserrat. La conferencia fué breve, pero D. Amadeo se manifestó complacido.

de su existencia. El dia se estinguí, la noche vino. Gaston no pensaba marchar ni volver á su casa de la Chaussée d'Antin. Gaston no habia llegado á conocer que hacia un mal papel y que la hora de la verdad iba á sonar bien pronto. De repente llamaron á la puerta. Ya hemos dicho que era de noche, y el joven permanecía sumergido en las nieblas. Se levantó troyezado, y abrió. El roce de sus vestidos se oyó, y una mujer entró. Gaston se quedó estático. —¿Cómo!—dijo una voz de mujer:—me esperaba, y estais sumido en la oscuridad. —¿Pues quién sois vos?—dijo Gaston asombrado. —¡Y bien!—respondió la recién venida:—yo soy Mercedes.... Mercedes de Valbonne. Gaston dió un grito; grito al cual la mujer que acababa de entrar se sobrecogió, y creyó ser producido por la alegría. Pero un rayo habia penetrado en el alma de Gaston, y este rayo le bastaba para comprender una parte de la verdad. Corrió á la mesa, frotó una cerilla en la pared, y encendió una bugia. Con la luz de la bugia se puso á examinar á Berta Langevin. A primera vista, era Mercedes, lo mismo que para el que no hubiera visto algunas horas antes á la señorita de Valbonne. Llevaba un vestido verde, los cabellos levantados sobre las sienes, su talle y su aire; pero no eran ni su voz, ni su mirada. Gaston la contemplaba con detencion, y permanecía mudo. Berta temió este examen por un éxtasis. —¡Oh!—dijo,—me ha parecido tan largo el dia, que creia que no tenia fin. Gaston continuaba mirándola sin decir palabra, y estaba tan pálido, que el joven tuvo miedo. —Pero habladme,—decía.—¿Qué tenéis?... ¿Por qué ese silencio?... ese embarazo... cuando me comprmeto por vos?... ¡porque si vos supierais!... Gaston la interrumpió bruscamente cogiéndola por un brazo. —¿Pero quién sois vos?—repitió. A esta pregunta inesperada, Berta se

estremeció, se turbó, y procuró librarse de la mano de Gaston que la sujetaba. —Sí, ¿quién sois? —Mercedes... yo soy Mercedes,—balbuceó. —Mentís. —La voz de Gaston retumbó como un trueno. Berta hizo un gesto de frialdad y no replicó. —Sí, mentís, porque vos no tenéis la voz de la señorita de Valbonne. —Pero yo os juro... —Entonces,—dijo calmándose:—dadme la prueba. —¿Pero vos no me conocéis? —No,—dijo Gaston.—Os pareceis tan perfectamente á la señorita de Valbonne, que me he engañado; pero de aquí en adelante no podreis abusar... La arrastro al medio de la habitacion, y se colocó delante de la puerta. Berta procuró pagar su audacia. —Vos estais loco,—dijo. —¡Loco! —Loco, ó traidor, porque me tratais como á una griseta, caballero. —Ye os trato como se debe tratar á una mujer que usurpa el nombre de otra ¿ó qué? ¿con qué objeto? lo ignoro; pero necesito saberlo. Era tan amenazadora la actitud de Gaston al pronunciar estas palabras, que Berta Langevin perdió todo su ánimo. —¡Pues bien! si yo no soy Mercedes. —¿Cómo! —Mi nombre es Berta. —¿Quién sois? —Una pobre mujer á quien se ha pagado para hacer este odioso papel. —¿Luego vos no conocéis á la señorita de Valbonne? —¡Ja, ja! la he visto. —¿Entonces no podeis aborrecerla? —Ciertamente que no. —¿Y vos no me amais?... —Me sois indiferente;—contestó,—pero he sido pagada para haceros creer que os amaba. —¿Y quién os ha pagado? —Un hombre, cuyo nombre ignoro. —¿Dónde vive? —Aquí, en esta misma casa. —¿Qué piso? —En el primero. Gaston al oír esto exclamó: —¿Pero es un hombre de mundo, es el señor baron de Morlux? —No sé su nombre;—repitió Berta;—

—¡Ah!—dijo Gaston. El desgraciado habia olvidado su encuentro con Mercedes á la puerta de su casa, y todo su pensamiento se trasladaba á la entrevista de la guardilla con la rival de la joven. Por otra parte, estaba pálido y un poco conmovido. —¡Ah!—dijo,—señorita, si no hubiera sido por preveniros una enorme desgracia, hubiese esperado hasta la noche. —¡Hasta esta noche!—dijo Mercedes asombrada. Gaston la miró con cierto aire misterioso y de inteligencia. —¿No debia yo veros esta noche?—añadió. —Caballero,—replicó Mercedes, que no comprendia nada de cuanto la hablaba;—si venis con el propósito de que descubre un enigma... En el alma de Gaston tuvo lugar todavía un extraño *quid pro quo*, miró al rededor de él, y dijo para sí: «Puede ser que en la pieza vecina nos espíen, y ella tema que nos entiendan». Entonces creyó reparar su descuido, diciendo: —Sí, señorita; yo contaba tener el honor de presentarme en vuestra casa esta noche. —¡Ah! eso es diferente... Mercedes esperó. Gaston replicó, continuando mirándola con aire receloso. —Señorita, ¿vuestro padre tiene enemigos? Mercedes se estremeció; creyó que Gaston la iba á hablar de Boltran de Morlux. —Es muy fácil que mi padre tenga enemigos,—dijo con frialdad;—es rico, y no se perdona nunca á la fortuna. —Es cierto,—continuó el joven.—Tienen enemigos encarnizados que piensan arruinarle. La brutal franqueza de Gaston tuvo un resultado muy diverso de lo que esperaba. Mercedes se levantó de la silla llena de orgullo y de desden. —Caballero, agradezco á Vd. mucho el cuidado que ha manifestado por nosotros; pero creo que se alarma Vd. sin motivo: la persona de mi padre es insusceptible, lo mismo que su reputacion. —Pero, señorita... Mercedes dió dos pasos con dignidad hacia la puerta, anunciando á Gaston en esta actitud, que le rogaba que se

Gaston, desorientado, balbuceó algunas palabras sin sentido, y dió un paso hacia la puerta dando vueltas al sombrero entre sus manos... Mercedes le acompañó hasta la puerta. Su frente estaba alíva, sus labios descoloridos, y sus ojos le dirigian frias miradas. Gaston no pudo ser dueño de sí mismo por mas tiempo, y la dijo por lo bajo: —Mercedes, sin duda se nos escuchan... pero esta noche... es preciso que os explique... La joven dió un grito, la habia llamado Mercedes sin haberle dicho una palabra, y la decía: «esta noche»... Entonces la señorita de Valbonne, fuera de sí, le cogió por un brazo y le arrastró de nuevo al medio del gabinete, diciéndole con una voz breve y chillona: —¡Pero explicaos, caballero...! esplícaos!... —Mercedes!...—replicó en voz baja. —¡Ah! esto es demasiado!—exclamó:—¡Os atreveis á hablarme así!... Gaston retrocedió aturrido. —¿Pero, desde cuándo,—gritaba,—tenéis permiso para darme mi nombre? —Mas... ¿ayer noche,—balbuceó,—me llamabais Gaston? —¿Ayer noche?... Mercedes pronunció estas palabras con el acento de la locura. —Ayer noche... en mi casa...—añadió. Este fué el último golpe. —¡Ah!—exclamó Mercedes,—¡este hombre ha perdido la razon!... Y loca, desesperada, furiosa, repeliendo á Gaston anonadado, se lanzó con direccion al gabinete de su padre, donde la hemos visto entrar retorciéndose las manos y gritando: —¡Padre! ¡padre! ¡porque que voy á volverme loca!... Lo estaba en efecto. El señor de Valbonne, á la presencia de su hija en aquel estado, se repugó, olvidando el golpe tan terrible que acababa de sufrir. El banquero habia desaparecido y no quedaba mas que el padre catifoso que veia á su hija delirante. La cogió entre sus brazos, gritando á la vez: —¡Pero yo tambien estoy loco, loco! ¡pero es porque te voy llorar! Mercedes lloraba, en efecto; dos torrentes de lágrimas resbalaban por sus mejillas. Retiró á su padre, quien con un gesto

do de conecer personalmente al famoso profeccionista catalan.

El Argos dice anoche: «Teniamos un panteon de marinos ilustres; despues se inauguró en San Francisco un panteon nacional de hombres célebres; ahora se pone la primera piedra a un panteon de catalanes distinguidos. No se quejarán las amencias españolas; si se mueren de hambre, se les enterra en cambio con decoro.»

Un colega llama la atencion de la autoridad e impetente, acerca de la manera provocadora y desvergonzada con que son tratados los compradores en los mercados públicos.

Ya decimos en otro lugar que el primer dia de recaudacion han producido los consumos 10722 pesetas. La Constitucion, despues de consignar de este dato, añade:

«Si tenemos en cuenta los grandes acopios que se habian hecho de los articulos sujetos al arbitrio, y lo módico de las tarifas, bien podemos calcular que los recursos que el nuevo arbitrio proporcionará al ayuntamiento de Madrid, pasarán de 15 millones de reales al año.»

Varios periódicos de provincias, y entre ellos citaremos la Luz de Murcia y el Popular zamorano, se quejan de que en los Boletines oficiales no se publican los acuerdos de las comisiones permanentes de la diputacion, ni nada, en fin, de lo que las leyes vigentes disponen sea conocido de los pueblos.

La Iberia dice, y dice bien, que el que no quiera la integridad de España con la integridad de Cuba no es afecto a España ni es español.

Ha regresado a Madrid, procedente del Rio de la Plata, donde ha permanecido desde 1867, el escritor republicano y distinguido abogado D. Luis Ricardo Fors, el cual ha abierto su bufete en union del reputado publicista y juriscónsulto Sr. Córdoba y Lopez.

Las Novedades sigue sosteniendo la candidatura del Sr. Rivero; pero declara que el Sr. Sagasta tiene iguales condiciones para aspirar a la presidencia del Congreso como candidato ministerial.

Desde hace algun tiempo se descubren grandes fraudes en los Estados Unidos. En la administracion de los ferro-carriles del Atlantico del Oeste y de Georgia, los ladrones formaban una corporacion en la cual figuraban administradores diversos, otros empleados y el ingeniero en jefe. Se han descubierto ya robos por valor de 1.25 000 pesetas y se espera descubrir por valor de mas de 5.000000 de

duros. Se han hecho prisiones y algunos de los presos han declarado.

Segun personas entendidas en la materia, los grandes peces cogidos en el Guadaluquivir, son porpeses o ceticos de la familia de los delphinés. Uno de ellos media cuatro varas de longitud.

Ha llegado a Londres el coronel Rowland, comisionado por el gobierno de los Estados Unidos para estudiar por todas partes los abusos y numerosos inconvenientes que tiene la emigracion europea en América. Este comisionado recorrerá sucesivamente Inglaterra y los diversos Estados del continente.

Dice la Andaluza que los obispos del Distrito metropolitano de Sevilla han dirigido una exposicion colectiva al gobierno contra las recientes disposiciones adoptadas para que en los cementerios catolicos se entierre a los que nacieran dentro de la comunión católica; y el obispo de Cádiz ha dirigido a los párrocos de su diócesis varias instrucciones acerca de este particular.

Dice la Epoca: «No sabemos cómo se explica que en unas provincias, la de Valencia, por ejemplo, las obligaciones atrasadas a favor de los inelictos maestros de escuela se hayan saldado por completo, mientras que en otras, estas a la hora en que esas infelices clases no han recibido un maravilloso testimonio, la provincia de Valladolid, donde los atrasos son tan enormes, y no por falta de fondos en la tesorería, sino que, por lo visto, allí riga otro criterio que en Valencia.»

El prefecto de Strasburgo ha hecho una advertencia al clero católico de Alsacia acusándole de estar los animos contra Prusia y amenazan lo con el rigor de la ley a los que fallen a sus deberes.

Dice un periódico de Valladolid: «Tal ha sido la afluencia de toreros a nuestra capital en los dias del sábado y domingo que, insuficientes las fontas, posadas y casas de huéspedes a contenerlos, se han visto algunos precisados a pasar la noche al aire libre entreteniéndose el tiempo paseando por las calles principales. Efecto del temporal lluvioso que se desencadenó ante y a ha desaparecido bastante gente, pero aun se nota animacion.»

El emperador de Rusia ha llegado a Tiflis en el Cáucaso. Le acompañan el gran duque heredero y el gran duque Wladimiro.

Un despacho de Argel dice que el desarme de las habillas se verifica facilmente. Las tribus presentan espingardas y fusiles malos y ocultan los buenos. Ha sido preciso apelar a amenazas de rigor

para obtener las armas ocultas. El general Deplanque ha hecho incendiar una aldea entre Tlé Ouson y Bugia.

La Opinione declara falsa la noticia de que el gobierno italiano vaya a negociar con otras potencias, sobre el presupuesto que debe determinarse para el papa. Esta cuestion, dice, ha sido resuelta por la ley de garantías.

El 20 seguian las habillas sus ataques contra Melilla, contándole la plaza con vigor. En la guarnicion no habia ocurrido ninguna nueva desgracia. Los comisionados marroqueses que llegaron el dia 18 intentaron hablar con el jefe de las tropas del emperador; pero asi que salieron al campo cayeron en poder de los rebeldes, que se los llevaron.

En la iglesia de Santa Catalina de Sena, calle del Meson de Paredes, dará principio el sábado próximo una solemnidad en Nuestra Señora del Rosario. Por las tardes, a las cuatro y media, se manifestará y se cantará la estación del Santísimo; en seguida habrá sermón, y despues la novena; reserva, salva y rosario. Varios oradores distinguidos alternarán en la predicacion durante estos entos, en los que se puede ganar indulgencia plenaria.

Leemos en la Política: «En Madrid los cuatro propagandistas de la internacional que el domingo último dirigieron la palabra a sus compañeros los trabajadores valencianos en el patio de la universidad, aconsejándoles que desconfiasen de todos los que no sean obreros, pues, segun las Provincias, marcharon al dia siguiente en el tren-correo, ocupando asientos de primera clase. Parece que los abiliados en la internacional abonan mensualmente una pequeña cuota para los gastos que ocasiona la emancipacion del obrero.»

Ha oido un colega que los directores generales de las armas, en vista de no haber tenido participacion alguna en el arreglo de los diferentes institutos militares a cuyo frente se hallan, han decidido presentar la dimision. No hay tales dimisiones hasta ahora.

El dia 8 del próximo octubre, segun hemos dicho, se celebrará la inauguracion de la espiacion artística, para lo cual se repartirán esquelas de convite, y a fin de que los que vayan puedan entrar en los salones, convendría se previniera el traje que deban llevar, pues por no haberlo expresado el dia que se abrió la última exposicion, los que no se presentaron de trae y de rigurosa etiqueta, no fueron admitidos, a pesar de haber presentado las tarjetas de invitacion.

El Pensamiento español dice que los dos cartistas muertos en Burgos fueron don Braulio Cerrada, comandante carlista, y un jóven que se decía pariente de los Hierros. Ambos estaban desarmados y recibieron una descarga que les dio muerte casi instantánea. Segun la Esperanza, el padre del desgraciado Cerrada tambien fué fusilado el año 23 por sus ideas absolutistas.

Dice las Provincias de Valencia: «Vimos con estraneza que los propagandistas de la internacional marcharon de Valencia con un lujo impropio de gente obrera que se lamenta de su suerte, y un hecho igual ha ocurrido en Tortosa, segun leemos en un periódico de aquella ciudad.»

La Internacional, dice la Concordia en su número del domingo último, celebró anteañoche fiesta mayor con motivo de la venida de uno de sus apóstoles, que van por esos mundos predicando sus doctrinas, no descalzos y hambrientos como los discípulos de Jesucristo, sino viajando en primera y hospedándose en las mejores fondas a espensas de los incautos.»

El Banco de Francia y los banqueros franceses han manifestado al tribunal de Comercio de Leipzig que los comerciantes alemanes que se han negado a reembolsar sus efectos protestados, serán tratados como personas que no hacen honor a su firma.

El gobierno ruso ha enviado a Alemania, Inglaterra, Austria y Francia, ingenieros y oficiales escogidos entre los mas capaces con la mision de observar y dar cuenta al ministro de la Guerra de los mejores inventos que se relacionen con la artilleria de tierra y mar y las fortificaciones navales.

Los monges del Libano poseen en Roma un convento, y deseando evitar que el gobierno italiano se apodere de él, previo el permiso de Su Santidad han puesto sobre la puerta la siguiente inscripcion: «Propiedad otomana.»

El Siecle cree que el Sr. Thiers va a derogar el orden del mariscal MacMahon que exige la autorizacion previa para fundar cualquier periódico.

El capitán general del distrito de Valencia ha recibido autorizacion del gobierno para, de acuerdo con el gobernador de la provincia, dar armamento y municiones a todos los pueblos del distrito de su cargo, siempre que los voluntarios que las hayan de tomar acrediten de antemano su adhesion al orden de cosas existente.

Sabemos, dice Las Provincias, que du-

rante su permanencia en nuestra ciudad el diputado republicano y eminente orador D. Emilio Castelar, ha tratado de entablar algunas gestiones para unir las huestes de los federales transigentes e intransigentes valencianos, pero todos sus trabajos han sido inútiles contra los transigentes, que se muestran cada dia mas dispuestos a no hacer las paces con los que ahora se apellidan republicanos puros.

Algunas de las poblaciones que forman la provincia de Castellon van a elevar una exposicion al gobierno, pidiéndole que suprima la indicada provincia agregándola a las limítrofes. El periódico que da esta noticia añade: «No sabemos hasta qué punto será oída la peticion de los castellonenses, pues ya otras veces ha sido desestimada igual pretension.»

El conocido publicista D. Fermín Gonzalo Moron, que como es notorio se encuentra hace algun tiempo en el departamento de enaguados del hospital provincial de Valencia, se halla actualmente muy decaído y empeorado en su enfermedad.

El primer ministro austriaco, conde de Beust, ha enviado a todos los representantes de Austria en el exterior un despacho que caracteriza el resultado de las entrevistas en Isch, Gastein y Salzburgo. Este despacho no añade nada a lo que han dicho ya los periódicos oficiales, pero se insiste en que Austria tiene completa libertad de accion.

Los periódicos de Saint-Etienne dicen que, segun los cálculos de un astrónomo de aquella localidad, la luna chocará con la tierra dentro de 392 años y cuatro meses. Por fortuna el peligro no es inminente.

A consecuencia de haberse enviado un comisionado de apremio al ayuntamiento de Valencia, por la administracion económica, reclamando el pago de 54000 pesetas pertenecientes a cédulas de empadronamiento, dicha corporacion se ha visto obligada a publicar un bando, por medio del cual previene que todos aquellos que cuan lo se les repartian las cédulas indicadas no paguen su valor, serán multados con el duplo, con arreglo a la ley.

El gobierno ruso, despues de haber examinado el valor respectivo de las armas en la última campaña franco-prusiana, ha adoptado para su ejército el fusil chassépot. Prusia ha adoptado tambien la carabina chassépot para la caballería.

El ministro de la Guerra en Rusia ha llamado por telégrafo a todos los mili-

imperio so habia despedido al cajero, todos estos enigmas que desde por la mañana la habian puesto en tortura.

Rebrió con una voz entrecortada por los sollozos, el duelo de Olivier sus mis terrosas palabras, y su incomprendible entrevista con el jóven que habia venido a anunciarla la próxima ruina de su padre.

El Sr. de Valbonne tenia a su hija sobre las rodillas, y la escuchaba sin comprenderla al mismo tiempo que enjugaba sus lágrimas abrasadoras con sus caricias.

Luego de pronto exclamó: «Pero ¿dónde has dejado ese jóven? ¿dónde está?»

Y cogiendo a su hija por la mano, salieron fuera del gabinete y corrieron a la habitacion donde habia dejado a Gaston; pero Gaston no estaba allí.

El Sr. de Valbonne entonces se cogió a todos los cordones de las campanillas y llamó a los criados, preguntándoles si habian visto salir al jóven que habia tenido el atrevimiento de penetrar en el cuarto de su hija.

Gaston habia partido va aturrido; pero nadie sabia por donde habia ido.

Mercedes tambien habia perdido ya la cabeza y no se acordó de decir a su padre que Gaston Lorient vivia en la misma casa.

Pero un criado dijo: «Señor, ese hombre que ha estado aquí es el hijo de un platero que vive en el cuarto piso.»

El Sr. de Valbonne no escuchó mas; ni pidió su nombre ni nada: corrió a la escalera y subió al cuarto piso con la agilidad de un jóven...

Mercedes desazonada por la emocion, se dejó caer en una butaca y no tuvo fuerzas para seguir a su padre.

El banquero vió una placa de cobre clavada en la puerta.

Esa placa tenia el nombre del platero, pero su vista oscurecida no se fijó en el nombre; empujó la puerta y entró como un huracan en el taller de José Lorient.

El platero estaba en su casa solo y sentado delante de la mesa de trabajo.

Así que entró el banquero, éste hombre, que se llamaba José Lorient, y a quien sus terribles sufrimientos habian transformado, jóven todavía, en un viejo de apariencia debil, se levantó con presteza, y creyó que el Sr. de Valbonne venia a pedirle cuenta de su ruina.

Pero el Sr. Valbonne fijándose apenas en él, le dijo: «¿Dónde está vuestro hijo? ¿me hace falta vuestro hijo?»

Su voz estaba enfurecida, entre tanto que de sus ojos se desprendian gruesas lágrimas que corrían a lo largo de su rostro.

El platero clavó en él su mirada lígubre y sin brillo, que le envejecia mucho mas que sus blancos cabellos.

«No lo sé,—respondió.—Me hace falta.»

La voz del Sr. de Valbonne era tan amenazadora, que el platero tuvo miedo y se armó con una herramienta puntiaguda que habia en la mesa.

«Me hace falta, muerto ó vivo,—repitió el banquero.»

A estas palabras el platero retrocedió. «¡Ah!—dijo,—¿tenéis algun negocio con mi hijo y no conmigo?»

El platero pronunció estas palabras con una voz mas sonora y mas llena que de ordinario. Cosa estrana: esta vez resonó en el pecho y en el oido del señor de Valbonne, como un lejano eco del pasado.

El banquero retrocedió. «¿Quién sois?—gritó.—¿Quién sois? Sus ojos dirigieron una mirada investigadora sobre este hombre, que parecia un viejo.»

«¡Ah!—dijo riéndose Lorient.—¿Es que me reconocéis?»

El Sr. de Valbonne retrocedió todavía.

«No,—dijo,—vos tenéis lo menos sesenta años... no sois vos aquel...»

«¡Aquell!—prosiguió el platero riéndose,—¿pues de quién hablais?»

Mas el Sr. de Valbonne sintió que sus cabellos se erizaban, y habbuceo: «¡Oh, si parece que estoy oyendo la voz de mi padre!»

Entonces el platero le vió tambalearse como un árbol desarraigado oscila sobre las raíces que han perdido su punto de apoyo; y sin piedad de este espanto, le dijo:

«¡Ah! por fin me reconoces... ladron de mi herencia! Estás bien, yo soy tu hermano... ¡yo soy Lorient!»

A estas palabras, el Sr. de Valbonne sufrió una conmocion terrible; el presente despareció para él, y solo el pasado se presentaba ante su vista.

Entonces se creia veinte años atrás dentro del cuarto donde su padre acababa de morir.

Se encontraba frente a frente con un jóven pálido, demacrado, con el rostro inundado de lágrimas, que le abría los brazos, y le decía: «Yo soy tu hermano.»

Recordaba y veía todavía al jóven que habia rechazado hurtándole su herencia, y ofreciéndole en pago un fajo de billetes, que habia despreciado diciéndole: «¿hermano, yo te maldigo.»

El Sr. de Valbonne horrorizado cayó de espaldas.

La fiebre le consumia, estaba delirante. «¡estaba loco!»

El vengativo Lorient le contempló un momento retorciéndose sobre el pavimento del taller, víctima de esta sombría desesperacion que le privaba repentinamente de la razon.

José dió un mirándole: «¡Ah! mi venganza es mas completa de lo que esperaba.»

Entonces corrió a la puerta, se inclinó sobre el pasamano de la escalera, y llamó en su socorro.

Los criados del Sr. Valbonne subieron, y les dijo que el banquero habia perdido el conocimiento.

Llamaron a un médico y éste aseguró que el Sr. de Valbonne volveria a recobrar la vida, pero no la razon.

El banquero tenia fiebre con un delirio espantoso, y no reconocía a nadie, ni aun a su misma hija.

Pero como es necesario que todo se explique, el médico se habia conformado inustamente con la explicacion dada por José Lorient.

Este habia dicho que el Sr. de Valbonne tenia quejas de su hijo que habia subido a su casa en su busca, y que, como no le hallase allí, su violenta naturaleza habia estallado en un acceso de fiebre.

Aquel dia, si el Sr. de Valbonne no murió, si Mercedes no se volvió loca como su padre, esto no fué culpa ni de Beltran de Morlux ni de José Lorient, el hijo natural.

Mercedes era una de esas mujeres energicas cuyo valor crece cuando aumenta el peligro. Cuando se halló con su padre moribundo, su reputacion herida y a su único amigo Olivier en la imposibilidad de defenderla, en lugar de agobiarse bajo el peso del destino fatal, se levantó altiva, arrogante y animosa para combatir la borrascas.

El médico, que no podía adivinar la

causa primitiva del estado en que se encontraba el Sr. de Valbonne, dijo que la situacion era de poca gravedad y que la fiebre duraria unas treinta y seis horas.

Una vez consolada, Mercedes pensó en el señor de Morlux.

«¡Ah!—dijo.—este es el primero a quien voy a dirigirme, y veremos si se atreve a engañarme a mí tambien.»

XXV.

¿Qué habia sido de Gaston desde por la mañana.

Gaston, herido por la mirada, la actitud y el desprecio de la señorita de Valbonne, salió de casa del banquero sin tener conocimiento de lo que acababa de sucederle.

Bajó la escalera precipitadamente, pasó luego un poco mas despacio por delante del portero, y en una postracion tal, que podia tomarse por la tranquilidad mas completa.

Una vez en la calle, marchó a la aventura arriándose a las paredes como un hombre ebrio, y preguntándose si dormía ó estaba despierto.

Maquinalmente se dirigió a la calle de San Lázaro y se refugió en la guardilla donde el dia antes la falsa Mercedes le habia visitado.

Allí se encerró, apoyó la cabeza entre las manos, y se dijo: «Vemos si estoy ó no loco.»

En esta cuarto todo le revelaba la presencia de Mercedes ó al menos de la que habia tomado por tal.

Mercedes, segun su modo de pensar, debia ser, ó un ser misterioso é incomprendible, ó un monstruo de audacia y de hipocresia al mismo tiempo.

Mercedes acababa de despreciarle; ella habia llorado, habia demostrado desesperacion. ¿Cómo, pues, consilió esto en los dos billetes que habia recibido Gaston? ¿con la visita del dia anterior? En esta visita le habia hablado de amor; y al dia siguiente, cuando iba a anunciarla la próxima ruina de su padre, le despidió como a un lacayo.

Gaston pasó el resto del dia ocupado en descifrar el enigma.

Las horas pasaron y una especie de entorpecimiento moral se apoderó de bien de su alma, que ni se acordaba casi conocimiento de su personalidad.

ares que est han con licencia para que unan a sus regimient s El emperador quiere establecer un campamento de 130000 hombres en las inmediaciones de Posen El ministro de la Guerra le ha prometido para si llega el caso poner en pie de guerra 1 700000 soldados

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegraficos: Londres, 25 (5 y 15 tarde, recibido con gran retraso). Hoy han sido retiradas del banco de Inglaterra 104000 libras esterlinas en oro. En la Bolsa se han cotizado: Consolidados ingleses a 98 5/8. El 3 por 100 frances a 55 1/4. Londres, 26 (5 y 7 tarde). La escuadra rusa al mando del gran duque Alejandro, ha salido hoy de Portsmouth con rumbo a America. Hoy se han cotizado en la Bolsa: Consolidados ingleses a 98 5/8. El 3 por 100 frances a 55 3/8. El 3 por 100 español a 40 3/8. El premio sobre el empréstito español es de 2 5/8 a 3 1/8.—Fabra.

La Epoca de miemite anoche formalmente, al parecer, la noticia de que el Sr. Escosura vaya a ser nombrado intendente de Filipinas. Suponemos la intencion con que se habrá echado a volar esta especie.

Hoy se aseguraba en círculos autorizados que el rey se propone llegar a Madrid el 30 por la mañana; pero es algo difícil, a poco que se detenga en Logroño.

En el consejo de mañana se dará cuenta de la Memoria que el ministro de Hacienda ha de acompañar a los presupuestos, según costumbre, y del presupuesto de ingresos.

No es cierta la noticia dada por un periódico ayer, respecto de la muerte del diputado Sr. Vicens, habiéndose confundido a dicho señor con el empleado del ministerio de Estado D. Benito Vicens y Gil de Tejada que se hallaba en Barcelona. El diputado Sr. Vicens se encuentra bueno y sano en Zaragoza.

Parece que las personas a quienes se concede título nobiliario son el diputado Sr. Rius y el Sr. Nuot, en cuyas casas se le ha despedido el rey en Tarragona y Lérida, y no sabemos si a alguna otra persona.

El Sr. Figuerola no pudo ver al señor Ruiz Zorrilla ayer por no haberle encontrado en el ministerio. Hoy es cuando han conferenciado.

La reunion de la mayoría del Congreso, que debía celebrarse mañana, ha quedado aplazada para el día 30, por no haber podido llegar a tiempo todos los diputados convocados.

El presidente del Consejo de ministros ha sido invitado para presidir la apertura de la universidad, que se verificará el 1.º de octubre a la una del día. Es casi seguro que el Sr. Ruiz Zorrilla no podrá asistir, máxime si aquel día reanulan sus tareas las Cortes.

La minoría republicana del Congreso celebrará una reunion previa antes de reanudar sus trabajos los cuerpos colegisladores; pero hasta el regreso del señor Castelar, que está en Valencia, no se fijará con exactitud el día en que habrá de verificarse.

Va a ser habilitada la casa de la moneda de Barcelona para la acuñacion de centenes.

En breve se publicará el movimiento del personal de algunos ministerios, cuya tardanza es ya objeto de censura por parte de algunos periódicos de oposicion.

El gobierno, digan lo que quieran algunos periódicos, no interviendrá en nada y para nada en la eleccion de vicepresidente del Senado, cuyo asunto resolverá a su gusto el buen sentido de la mayoría de aquella Cámara.

En la afortunada administracion de loterias de la Puerta del Sol, que desempeña el Sr. Garcia de la Puente, ha tocado el premio segundo del sorteo celebrado el 25 del actual, y otros muchos de 3000 y de 3 0 pesetas. En poco mas de mes y medio se han satisfecho en la referida administracion tres premios grandes.

Mañana 28 de setiembre cantará su primera misa en la iglesia de San Sebastian a las nueve de la mañana, el presbitero D. Estanislao Gonzalez del Campillo. Será orador el P. Cipriano Tornos, de las escuelas Pías.

Del jueves al viernes de la semana próxima se ocupará el Consejo de ministros de los presupuestos generales del Estado, que ya están terminados. A mas de 400 000 000 de rs. asciende el total de las economías introducidas en los presupuestos de todos los ministerios.

El diputado republicano Sr. Soler ha legado a Zaragoza, en cuya ciudad se espera tambien a los Sres. Figueras y Barea. Se ha acordado por el ayuntamiento de Valladolid restablecer en aquella universidad la facultad de Ciencias, costeadas de los fondos municipales.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado un real orden declarando que la orden circular del mismo no, fecha 22 de octubre del año último, en nada modifica el reglamento de empleados subalternos del cuerpo de ingenieros, cuya disposicion se ha dictado en virtud de consulta del capitán general de Castilla la Vieja.

Han ingresado en el cuerpo de Sanidad militar cuarenta y tres licenciados en medicina y cirugía aprobados en los exámenes a que previamente se han sujetado.

El presupuesto formado por el ministerio de Fomento para el año económico de 1872-73 comparado con el de 70-71 ofrece una economía de 78 612 612 rs.

Después de una penosa enfermedad, ha fallecido ayer en esta corte el antiguo y benemérito auxiliar de la secretaría del Congreso D. Natalio Pobo y Carvajal, cuyo entierro se verificará mañana. El Sr. Pobo era una persona de excelentes cualidades que le hacian sumamente apreciable.

Mientras los periódicos se devanan los sesos sobre si el Sr. Rivero tiene mas probabilidades ó mas votos que el señor Sagasta para la presidencia del Congreso, y procuran de mostrar que el triunfo de cada una de estas candidaturas representa una tendencia política distinta, amigos del gobierno que deben estar bien enterados, aseguran que este no puede darse por satisfecho con que triunfe la una ó la otra candidatura, aunque sea la que él ha de presentar a la mayoría, y que lo que necesita es que está se muestre compacta y bastante fuerte para poder gobernar con ella. De otro modo el gabinete no podrá continuar en su puesto.

Hoy tendrá lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de primera instancia de Puente del Arzobispo, contra Ambrosio Pleites Martin, por parricidio en la persona de su hijo Rafael, a quien infirió dos heridas gravísimas, una en el costado izquierdo y otra en la parte alta del muslo del mismo lado. Por el juzgado se le impuso la pena de cadena perpetua, cuya confirmacion solicita el fiscal. Defiende al procesado el licenciado D. Diego Montañá y Dutriz, é informará en el acto de la vista el abogado fiscal Sr. Rodriguez de Rivera.

Los dos comandantes y los dos capitanes que han quedado de reemplazo por supresion de las plazas que servian en la direccion general de Infanteria, serán colocados en los cuerpos muy en breve.

Pasan de 1300 los alumnos que se han matriculado en las enseñanzas populares para las artes y oficios, creadas recientemente por el ministerio de Fomento y que tan buenos resultados se cree daran para los obreros. Las clases empezarán el día 2 de octubre, para lo cual se están habilitando los locales apresuradamente.

El director de Correos Sr. Balaguer, ha debido salir hoy de Zaragoza despues de despedirse anoche del rey.

Entre otros telegramas oficiales se ha recibido hoy el siguiente del gobernador de Zaragoza fechado anoche a las doce:

«S. M. acaba de retirarse a descansar, terminada la gran serenata con que le han obsequiado todas las músicas de la guarnicion. Las calles de la ciudad y muy particularmente el Coso y paseo de Santa Engracia, están profusa y visiblemente iluminadas, recorriéndolas un gentío inmenso en medio del mayor orden y animacion»

En Logroño visitarán al rey los diputados radicales de las provincias limítrofes.

Ayer continuaban las hostilidades de los moros contra Melilla, y parece que se mostraban dispuestos a fortificarse frente a la plaza.

La reputada primera bailarina doña Juana Fernandez, que tantos aplausos ha recibido en los teatros de esta capital, despues de haber terminado su contrata con la empresa de los jardines del Buen Retiro, se halla hoy sin compromiso alguno para la presente temporada.

De la comparacion del estado de la armada y de la Gota de forasteros de estado con el de 1868 en la escala activa, resulta haber ascendido 35 capitanes de fragata a capitanes de navio; 63 tenientes de navio a capitanes de fragata; 104 tenientes de navio han sido declarados de primera clase, y 169 alféreces de navio a tenientes de navio de segunda clase.

En el mismo período se ha aumentado la escala pasiva con 10 tenientes generales, exentos de servicio; 9 contralmirantes en igual situacion; 34 brigadieres exentos de servicio, un brigadier, 9 capitanes de navio de primera clase, 41 de segunda, 35 capitanes de fragata y 32 tenientes de navio de la escala de reserva.

Dice el Imparcial de hoy confirmando nuestras noticias:

«Por el ministerio de Ultramar se ha expedido un real orden, que pronto se publicará en la Gaceta, por la cual, si paso que se establecen nuevas reglas, en extremo beneficiosas para los empleados de Filipinas, acerca del modo de proporcionarles el pasaje sin fianza, se dispone que el gobierno no re onoce preferencia ni privilegio para ninguna empresa marítima de transportes por el istmo, pudiendo por tanto los empleados, así civiles como militares, elegir el buque que les ofrezca mayores comodidades y ventajas.

Creemos que es una medida acertada, pues parece hasta ridiculo que habiendo ya una línea de vapores españoles, los empleados se vean precisados a ir por los buques de las mensajerías francesas, que además de llevarlos mas caro los dejan en Hong Kong a muchas leguas de su destino»

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 26 (11 y 30 mañana, recibido con retraso).

Los periódicos dan hoy cuenta de la reunion verificada en el palacio de doña Isabel de Borbon.

Segun ellos, asistieron 65 notabilidades.

Un periódico asegura que se ha firmado un tratado para la reconciliacion de doña Isabel y el duque de Montpensier, tomando doña Cristina la direccion política del partido borbónico.

Añádese que se trató tambien de la reconciliacion de doña Isabel con su esposo.—Fabra.

La asociacion para la enseñanza popular en el distrito de la Universidad abre la matricula del curso de 1861 a 1872 el próximo sábado, de 7 a 9 de la noche, en la secretaría, sita en la calle de la Madera alta, núm. 8, piso bajo.

Para ser admitidos los alumnos tienen que acreditar pertenecer a la clase obrera, lo cual pueden probar, bien por papeta e pedida por sus maestros, ó bien por volante del alcalde de barrio respectivo.

Mañana se pondrán en escena, por primera vez en el teatro Martin, dos comedias nuevas, originales, en un acto, tituladas Apuntes de una doncella y Un caso de medicina.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la comision del Congreso que entiende en la cuestion del contrato con el banco de Paris, y seguirá reuniéndose a todas las tardes a fin de formular dictamen, si es posible, el primer día en que se reuna el Congreso. Anoche estuvo tambien reunida la comision El Sr. Alonso Martinez no asiste porque renunció cuando fué nombrado.

Han sido nombrados administradores de estafetas de Miranda de Ebro, D. Feliciano Cantero; de Trujillo, don Serafin Sanchez Mora; de Jerez, D. José Rincon; de Manzanares, D. Agustin Sanchez; y de Gijón D. Francisco Marroy y Frau.

Una de las primeras piezas que se pondrán en escena en el elegante teatro Salon-Estava, será la titulada Socorro, original del reputado y aplaudido escritor D. Ricardo Solans.

No es cierto, como dice la Constitucion, que la compañía que actúa en el circo de Price, vaya a dar una serie de representaciones a Zaragoza. Segun la empresa nos manifiesta, ni los artistas que hoy actúan en el circo de Price, ni su director, piensan ir a aquella ciudad.

Mañana se abrirá al público en la carrera de San Gerónimo, núm. 34, una venta de objetos de circho, propios para hacer regalos, y de juguetes.

Se han pedido por Guerra al ministerio de Fomento los planos de las obras del puerto de refugio, proyectado en el Muelle junto a la bahía de Gijón, lo cual hace suponer que se trata de dar impulso a tan importante proyecto.

Se ha concedido, por orden del rey, indulto a dos soldados del regimiento de Saboya, acusados del delito de desercion y a otro soldado de cazadores de Cataluña.

Ha pasado a informe de la real academia de Nobles artes de San Fernando la publicacion titulada Museo español de Antigüedades.

El día 8 del próximo mes de octubre darán principio los bailes de Capellanes que dirigirá el reputado maestro señor Valmala.

La academia de Nobles artes de San Fernando ha nombrado, para formar parte de la nueva junta de Instruccion pública, al Excmo. Sr. D. Federico de Madrazo é Irujo. Sr. D. Juan Bautista Peyroun.

Por la direccion general de Infanteria se expedieron ayer ordenes por las que se declara en situacion de reemplazo a 117 alféreces por consecuencia de las economías.

Han pasado al ministerio de Hacienda los presupuestos de Estado y la Presidencia.

Mañana por la tarde se reúne la comision informadora del Congreso sobre sociedades de crédito.

Ha sido nombrado oficial de la seccion administrativa en la administracion economica de Málaga, D. Miguel Garbalena.

Hoy se ha despachado por el ministerio de Estado la estafeta general.

En los primeros días de la semana próxima llegarán a Madrid los principales artistas que han de tomar parte en la primera funcion del teatro nacional de la Opera, que tendrá lugar del 7 al 8 del próximo octubre.

Ha sido nombrado oficial de la administracion economica de Granada, don Rafael Lopez Cervantes.

Se ha concedido grado de teniente coronel al comandante de infanteria don Ricardo Sanchez, por servicios prestados en Cuba. Igual grado se ha concedido al capitán D. Vicente Alonso, y la cruz de primera clase del mérito militar a los de igual empleo D. Federico de Saas y D. Ramon Jaralido.

El brigadier D. Ignacio Chacon ha obtenido autorizacion para fijar su residencia en Sevilla en situacion de cuartel.

Ha regresado a Madrid el maestro de esgrima Sr. Brutin, que ha tenido su academia abierta en San Sebastian durante el verano. Este invierno obsequiará a sus amigos con algunos asaltos notables.

La recaudacion de contribuciones respoctiva al trimestre actual se ha verificado con la mayor puntualidad en todas las provincias, siendo muy pocos los descubiertos que quedan.

Han sido nombrados comandante general del resguardo terrestre de Filipinas, D. Nicolás Lopez, y segundo comandante del mismo cuerpo D. Gregorio Gago.

Por orden del gobernador civil de esta provincia, se ha dispuesto que solo se permita la entrada en la cárcel del Saladero a los parientes de los presos en la misma durante dos horas al día, una por la mañana y otra por la tarde.

El viernes a las dos se reunirá la comision del Congreso que entiende en la informacion parlamentaria sobre clases obreras.

En la visita que el gobernador civil giró el domingo último a la cárcel del Saladero suspendió a los llaveros Bermejo y Ruiz, a quienes se dió un término para que desalojaran las habitaciones que ocupan en dicho local.

Desde el 22 del actual se encuentra en Madrid el senador, Sr. D. Fernando Calderon Collantes, siendo por tanto inexacto que haya asistido a la junta convocada por doña Isabel de Borbon, como ha dicho algun periódico y para la que nos consta no fué invitado.

Esta mañana ha estado visitando el cuartel de guardias de Corps, cuyas obras están completamente terminadas, el director general de Ingenieros, señor Echagüe.

El título concedido al Sr. Rius, de que hablamos en otro lugar es el de conde de Casa Rius; al Sr. Nuot conde de Torregrosa, y al Sr. Alvarez de Toledo conde Villar de San Felices.

La última obra publicada en la Biblioteca de Instruccion y Recreo, titulase De Glasgow a Charleston y está escrita por el popular escritor Julio Verne. Como todas las obras del autor de Cinco semanas en globo, está por demás interesante y amena la que acaba de ver la luz pública, y seguramente tendrá grande éxito.

No es exacto, como dice un periódico, que el señor gobernador haya delegado todas sus facultades en la junta auxiliar de cárceles, ni que haya autorizado a la misma para todo lo relativo al saladero. El gobernador no puede separarse de la ley ni de sus atribuciones, y deja a la junta lo que es de la junta y guarda para el gobierno de la provincia lo que es de este gobierno.

Dice un periódico ministerial que la operacion de 200 millones verificada últimamente por el Tesoro, se ha realizado en varias casas belgas, obligadas a entrar aquella cantidad en Londres. La operacion se ha hecho por un año, a 1 por 100 de interés y con garantia de billetes del Tesoro al tipo de 80 por 100.

Han sido nombrados oficiales primeros de Correos: de Alicante D. Simon La Madrid, de Badajoz D. Eloy Calvo, de las Baleares D. Francisco de la Gándara, de Córdoba D. Eduardo Alcalá Zamora, de la Coruña D. José María Barbiá, de Cuenca D. Antonio Aguado, de Granada don Juan de Dios Jimenez, de Guipuzcoa don Ramon Barros y Carrión, de Huelva don Agapito Sociats, de Logroño D. Julian Ruiz, de Lugo D. Pedro de la Gándara, de Málaga D. Antonio de Avila, de Orense D. Damaso Reigada, de Pontevedra D. Marcelino Malvar, de Salamanca D. José Ganancia, de Santander D. Mariano Sabazu y Rebollo, de Sevilla D. Francisco Ramirez de Verges, de Toledo D. Ricardo Gomez, de Valencia D. Luis Zabaleta, de Soria D. Zacarias Campos, de Zaragoza D. Julian Martinez Barrenegoa y de Iruñ D. Eduardo Gutierrez.

Se ha derogado el indulto pedido a favor de dos reos condenados a la última pena, Jaime Sabate, que dió muerte a sus padres, una hermana y una criada,

prendiendo fuego despues a la casa, en T. Ibiza, y Gregorio Perez de Diego que dió tambien muerte a una cuñada la suya. El 1.º ha sido sentenciado por la audiencia de Barcelona, y el 2.º por la de Zaragoza.

BOLSA DE MADRID DE HOY 27.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 26 DEL 27. Rows include Rentas perp. del 3%, Id. de pequeños, Id. fin de mes, Inscript. al 3 p. 100, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 14 de abono.—T. par y 2.º de tres.—La mosca blanca.—El barómetro. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 13 de abono.—T. 2.º.—El sargento Ferrer. TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—A beneficio del cuerpo de coros.—Flor de Aragón.—Diferentes piezas musicales.—Fama (baile) ALHAMBRA (calle de la Libertad).—A las 8 1/2.—F. 12 de abono.—T. par, 1.ª serie.—El marino.—Hayendo de Paris. VARIETADES.—A las 8.—De gustos no hay nada escrito.—Clases pasivas.—El agudor y el misántropo.—La señora del cuarto bajo. RECRO.—A las 8.—El último mono.—El mundo al revés.—La gata mujer.—La Molinera. MARTIN (Santa Brígida 3).—A las 8.—F. 13 de abono.—T. impar.—Un joven andaz.—Apuros de una doncella.—Un caso de medicina.—Favor por favor. CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Grandes y variados ejercicios, presentándose los dos mejores amaestrados.—La pantomima La toma de monte Negro. CIRCO.—Debiendo dar principio las representaciones en este teatro el sábado 30 del presente los señores que quisieran localidades para la primera representacion, pueden pasar a contaduría desde el jueves 28, de once a cuatro de la tarde y de siete a nueve de la noche.

BANCO DE ESPAÑA.

Habiéndose cobrado de la tesorería Central los intereses del último semestre, o respectivos a los bonos del Tesoro, depositados en este establecimiento, se avisa al público que desde el día de mañana empezará a hacerse el pago a los interesados. Madrid 27 de setiembre de 1871.—E. secretario, JOSÉ DE ADARO.

TERCER ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren mañana 28 en las iglesias parroquiales de San Ginés y San Martín, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor comandante de caballería capitán de E. M. D. JOSÉ P. DE MECA Y TROSE, muerto gloriosamente al frente de la columna que atacó el puente de Alcolea. Su desconsolada familia ruega a sus buenos amigos lo encomienden a Dios en este día.

EL SEÑOR D. VICENTE SERRA DE FELTRER empleado que fué de Hecid y del comercio, é individuo de varias corporaciones, falleció el día 27 de setiembre de 1871, a las cinco de la mañana. Su desconsolada hija D.ª Adelina y D.ª Emma Serra y Mir, hermanas, sobrinas y demás parientes, suplican a sus amigos que por un óbituo mediantario no hayan recibido esqueja de invitacion, se sirvan asistir mañana jueves 28, a las once de su mañana, a la conduccion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Tudescos número 39, cuarto segundo, al cementerio de la Sacramental de San Andrés y San Isidro. El duelo se despide en el cementerio.—Se suplira el coche.

